
 
 
 
 
 

 
 
 

 

Voerde, 16.08.2019 

 

Antrag: Förderung von ökologischeren Bauvorhaben und Gartengestaltung 

 

 

Sehr geehrter Bürgermeister Haarmann, 

die Fraktion Bündnis90/die Grünen in Voerde beantragt: 

 

Die Verwaltung möge in Abstimmung mit der Politik ein Konzept entwickeln, das 

Anreize setzt, bei Baumaßnahmen Maßnahmen zu bevorzugen, die weniger 

klimaschädlich ökologisch sinnvoller sind. 

Damit einhergehend soll auch geprüft werden, in wie weit einer Flächenversiegelung 

durch „Steingärten“ entgegengewirkt werden kann. 

 

Wir beobachten derzeit einen Trend dazu, dass immer mehr Menschen, und leider auch in 

Voerde, Gärten pflegeleicht, aber pflanzenarm als Steingärten ausführen. Das hat unter 
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anderem auch negative Auswirkungen auf die Fähigkeit dieser Flächen, Regenwasser 

aufzunehmen und zu verhindern, dass dieses direkt in die Kanalisation fließt.1 Insbesondere 

bei Starkregen könnten begrünte Gärten eine wichtige Rolle spielen. 

Hier wäre es wünschenswert, durch Anreize Eigentümer in der Entscheidung zu 

unterstützten, Gärten wieder vermehrt zu begrünen. Dies kann durch positive Anreize zur 

Begrünung ebenso erfolgen, wie durch negative Anreize bei der Anlage durch Steingärten.  

Weiterhin bitten wir die Verwaltung zu prüfen, in wie weit die Verwendung von 

klimafreundlicheren Baumaterialien (wie z. B. Holz im Vergleich zu Beton)2 gefördert werden 

kann.  

Hieraus ist in Abstimmung mit der Politik ein Programm zu entwickeln, dass ähnlich der 

Förderung junger Familien direkte Anreize setzt. 

 

 

 

Herzliche Grüße 

Gez. Stefan Meiners 

Fraktionsvorsitzender 

 
1 https://www.stimme.de/heilbronn/nachrichten/region/Steinwueste-statt-Vorgarten-Was-die-Folgen-fuer-das-
Stadtklima-sind;art140897,3946329 
2 https://www.quarks.de/umwelt/darum-sollten-wir-mehr-mit-holz-bauen-statt-mit-beton/ 




